
Homélie du Jeudi saint à THIAIS – 2020  

Dans ce récit de l’évangile, Jésus nous livre son Testament. Ce testament 
résume toute sa Mission, qu’il nous confie de vivre et de partager à sa suite. 
Cette mission se concentre sur 2 gestes concrets, essentiels…  

- Le Pain et le Vin offerts comme l’offrande de son Corps et de son Sang  
- Le lavement des pieds comme le service concret de toute vie humaine  

Ces gestes concrets que Jésus nous invite à vivre en mémoire de Lui,  sont 
particulièrement exigeants et significatifs en ce temps que nous vivons… 
Offrir notre vivre comme lui, et servir nos frères jusqu’au bout !  
Méditons simplement ces 2 gestes de Jésus :  

1. « Ma vie nul ne la prend, mais c’est moi qui la donne », nous dit-il.    
- Jésus ne se laisse pas surprendre par la haine, ni le mal, ni la trahison,  

ni même par la mort : Il donne, il risque sa vie par Amour jusqu’au bout.  
- Pour signifier cela, il prend du Pain et du Vin : signes de notre vie 

humaine, fruits de la terre et du travail de l’homme… 
- Par Sa Parole divine créatrice et performative, en disant : « Ceci EST mon 

CORPS – Ceci EST mon SANG », ces 2 éléments de notre vie humaine 
deviennent alors vraiment et symboliquement : Corps ET Sang du 
Seigneur ; symboliquement, car cette offrande d’Amour ne s’accomplira 
concrètement que dans le sacrifice de la Croix.  

- Son Corps, comme le Pain, sera rompu, brisé, pour être partagé ! 
- Son Sang, comme le vin, sera répandu, versé pour le salut du monde ! 

Ainsi, la dernière Cène et le sacrifice de la Croix sont indissociables ; c’est 
la source et le sommet de l’Amour du Seigneur pour la multitude…  
« Il n’y a pas de plus grande preuve d’amour que de donner sa vie pour 
ceux qu’on aime ! » 

- Et pour nous tous qui sommes là, ce soir, héritiers,  comme les disciples 
de ce testament, Jésus nous dit : « Faîtes cela en mémoire de moi ! »  

- Nous sommes invités, malgré la distance, mais grâce à la foi que nous 
partageons en Eglise, nous communions spirituellement à cette force 
d’Amour qui vient de Dieu Notre Père par Jésus, son Fils.  
 

2. Le 2ème geste concret  que Jésus nous propose de méditer, c’est le 
lavement des pieds : geste fort et impressionnant… 
« Je ne suis pas venu pour être servi, mais pour servir », nous dit Jésus. 
Pour signifier cela, Jésus nous donne un exemple simple, concret de ce 



Service… Impressionnant, car en ce temps que nous vivons, il y a 
beaucoup d’exemples de ce service que nous rendons à nos frères.  

- Méditons ce geste de Jésus : Jésus, lui, le Maître, prend la place de 
l’esclave au milieu des disciples ; il se met à genoux devant chacun 
d’eux : devant Judas, qui va le livrer … devant Pierre, qui va le renier par 
3 fois, le soir-même !  

- Voilà le mystère et la force incroyable de cet Amour de Dieu pour nous : 
un Amour plus fort que le mal, la haine, la tahison, la mort même !  

- Cet Amour de Dieu pour nous n’a pas de limite ; il nous aime jusqu’au 
bout. Notre Défi aujourd’hui, c’est d’y croire, malgré nos fragilités, nos 
peurs, notre péché, pour avoir part avec Jésus.  

En résumé, voilà le défi que nous avons à relever ce soir à  l’exemple de Jésus :  
- Aimer comme lui, jusqu’à donner notre vie pour ceux qu’on aime…  
- Servir nos Frères et Sœurs en humanité de toutes nos forces…  
C’est justement le défi que beaucoup d’entre nous vivent et partagent en ce 
moment où nous luttons contre cette pandémie du Coronavirus.  

- Ceux qui luttent de toutes leurs forces pour vaincre le Mal, sauver des 
Vies : dans les hôpitaux, maisons de santé, EHPAD : tous les soignants et 
les chercheurs en Laboratoires…  

- Et tous ceux qui ont le souci de servir et d’assurer l’alimentation, de 
veiller à notre sécurité ; ceux qui doivent gérer et protéger nos relations  
humaines et sociales ; ceux qui prennent soin de notre vivre ensemble.   

- Et nous tous aussi, qui sommes confinés, mais restons toujours en lien 
avec nos parents et amis, souffrants, isolés, âgés, handicapés, en prison… 

- Tous, nous sommes invités à vivre ce soin et service de nos frères  

Chers Amis, Frères et Sœurs dans le Christ,  

Ce soir, vous ne pourrez pas communier physiquement à la table de 
l’Eucharistie, où Jésus nous invite ; mais par la pensée et le cœur, vous êtes 
pourtant là bien présents au milieu de nous dans cette célébration de notre 
communauté.  

 Et de là où vous êtes, avec tous ceux qui nous sont chers, vous vivez et 
partagez réellement cette force d’Amour du Seigneur : En accompagnant 
nos Frères et Sœurs souffrant et luttant contre le mal, nous servons 
vraiment la chair souffrante du Christ Lui-même. Que le Seigneur vous 
donne Force, Courage et Espérance.     


